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Comité consultatif EHDAA 

 

 
RENCONTRE DU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 

 
Le mardi 5 février 2019 

19 h 00 
Salle des commissaires de la CSH 

 
 

 

PRÉSENCES : 

Parents     Personnel enseignant et professionnel  Directions et organisme 
 

 ☐  Marie-Claude Leblond-L’Heureux ☐  représentant enseignants   ☒  Annie St-Julien 

 ☒  Sarah Charbonneau   ☒  Chantal Patry    ☒  Serge Paquin 

 ☒  France Brochu-Proulx  ☒  Josée Roy     

 ☐  Julie Laperle           

 ☐  Jeannot Létourneau         Invitée 

 ☒  Mélanie Champagne         

 ☒  Guylaine Couillard          

 ☒  Manon Chiasson (substitut)   
 

 

1. Mot de bienvenue 

Madame France Brochu-Proulx souhaite la bienvenue à tous.  

 

2. Lecture puis adoption de l’ordre du jour 

Madame France Brochu-Proulx fait la lecture de l’ordre du jour. Le point 9 est retiré. L’ordre du jour est adopté 
par madame Guylaine Couillard 

 

3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 6 décembre 2018 

Les membres font la lecture du compte-rendu. Le compte-rendu est adopté par madame Mélanie Champagne 

avec les modifications suivantes :  ajouter la présence de madame Josée Roy, 5.1 enlever le mot « comité », 

et l’ajout de la discussion sur l’absence de représentant d’un partenaire et des enseignants.  

4. Intervention du public 

Il n’y a aucune intervention. 

 

 

 

 

5. Suivis des divers comités et correspondances 

COMPTE RENDU 
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5.1 Comité de parents (Mme Julie Laperle) 

 En l’absence de madame Julie Laperle, le point est reporté. 

 

5.2 Conseil des commissaires (Madame Julie Laperle) 

En l’absence de madame Julie Laperle, le retour du conseil des commissaires est reporté. Monsieur Serge 

Paquin nous informe tout de même de certains points discutés. 

 

6. Répartitions des ressources de la commission scolaire (Monsieur Serge Paquin) 

Monsieur Serge Paquin explique ce qu’est le comité de répartition des ressources et le fonctionnement de 

celui-ci. Il fait un résumé de la présentation de monsieur Yannick Roy lors de la dernière rencontre du 29 mai 

2018. Il invitera monsieur Yannick Roy à venir présenter les nouvelles ressources à une prochaine rencontre.  

Il rappelle également que ce document est public et déposé sur le site internet de la commission scolaire. 

Monsieur Serge Paquin présente certains éléments du document tel que le tableau 5.1.2-budget des dépenses 

2018-2019 et fait une présentation de différentes mesures.  Madame Sarah Charbonneau questionne sur les 

différentes façons de travailler en région, principalement au niveau de la psychoéducation.   

 

7. Maternelle 4 ans; 

Monsieur Serge Paquin donne l’information d’une communication reçue dernièrement.  Il présente également 

les nouveaux IMSE de nos écoles. Pour l’an prochain, les écoles qui possèdent déjà des maternelles 4 ans et 

qui ont la clientèle pour le maintien de ces groupes pourront les maintenir et ce, s’il y a assez d’inscriptions. 

Pour les autres nouveaux milieux défavorisés, nous sommes en attente de la confirmation de notre nouveau 

ministre de l’éducation. Par la suite, une analyse sera faite sur notre capacité organisationnelle selon la 

disponibilité des locaux, des ressources humaines et la clientèle.   

 

8. Suivis et priorités du comité pour 2019-2020 : 

8.1 Plan d’intervention ; 

8.1.1 Retour sur la rencontre du 16 janvier 2019 

Monsieur Serge Paquin présente le document de travail « non-révisé » au comité, il explique les 

suivis qui ont été faits notamment auprès de monsieur Yannick Roy, des services 

complémentaires, et à la table primaire et secondaire. Des modifications sont apportées au 

compte-rendu. Un questionnement revient également quant aux besoins de nos élèves au niveau 

du comportement (structure d’accueil, services, besoins, partage d’expertise, etc.). Le soutien 

d’avenir d’Enfants terminant bientôt, il faudrait voir les possibilités rapidement avec le 

regroupement Espace 0-35. Monsieur Serge Paquin fera un suivi de ce point.    

 

8.1.2 Identification des conditions de succès pour la mise en place d’un plan d’intervention; 

Madame Sarah Charbonneau souligne qu’il existe beaucoup de bons coups et de bonnes pratiques 

présents dans nos milieux. Il serait important que ceux-ci apparaissent dans les suivis de nos 

travaux.  

 

9. Autres sujets :  

9.1 Projets de développement au Service de l’enseignement 

Madame Josée Roy  présente un projet qui vient d’être accepté: développer les compétences 

numériques de nos élèves des classes d’enseignement adapté, ce projet multidisciplinaire sera vécu 

dans les classes d’enseignement adapté de Sacré-Cœur/St-Viateur. Elle présente également un projet 

vécu dans notre CS avec les élèves du secondaire qui aide à développer l’autonomie fonctionnelle 
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des élèves ayant une déficience intellectuelle légère à moyenne. Madame Chantal Patry nous fait part 

des belles réalisations avec ces élèves. Monsieur Serge Paquin présente également certains éléments 

du calendrier des formations. 

 

9.2 Partenaires comité 

Monsieur Serge Paquin nous fait part de certains questionnements qui ont eu lieu à la table de 

concertation régionale MSSS-MEES sur l’importance d’avoir des partenaires aux comités  CCSEHDAA . 

Monsieur Serge Paquin fera la demande régionalement comme membre de la Table Régionale des 

Services Éducatifs(TRSE). Madame Sarah Charbonneau ramène que les partenaires ne retrouvent 

peut-être pas la contribution qu’il peuvent y apporter. Elle questionne également sur le rôle et mandat 

du comité; quel apport, comme parent puis-je apporter? Avons-nous des objectifs de travail? Quels 

sont les enjeux et les « plusvalues » que les parents peuvent apporter aux diverses problématiques du 

milieu scolaire. Voir à même le sondage du PEVR la partie du personnel scolaire (par catégorie 

d’emploi si possible, la partie élèves et la partie parents afin d’en ressortir les besoins identifiés en lien 

avec les élèves HDAA. Le comité aimerait questionner les écoles pour savoir si certaines ont priorisées 

des objectifs en lien avec les élèves EHDAA dans les projets éducatifs. Monsieur Serge Paquin 

regardera avec madame Johanne Godbout et monsieur Yannick Roy afin de traiter ces données et ce 

qui peut être pertinent d’avoir afin d’en prendre connaissance lors de la prochaine rencontre. Une 

présentation des résultats pertinents des sondages par Mme Godbout serait grandement appréciée 

afin, que par la suite, le comité puisse bien déterminer ces objectifs de travail. 

 

Les amener en comité pour discussion afin d’en ressortir les priorités de travail.  

Il serait bien d’aviser à nouveau la partie enseignante lors du prochain comité paritaire EHDAA sur les 

priorités de travail de CCSEHDAA et la possibilité de leur présence à ce comité afin d’en ressortir les 

besoins. Il est clair que les membres du comité aimeraient avoir la réalité et l’opinion des enseignants 

particulièrement en lien avec les travaux effectués et recommandations qui seront faites en lien avec 

le PI. 

  

9.3  Ressources régionales 

Madame Manon Chiasson se questionne à savoir si le poste de ressource régionale TSA a été comblé.  

Monsieur Serge Paquin informe que la nomination n’a pas encore eu lieu et explique le rôle des 

ressources dans notre région. Un suivi pourra être fait lors de la prochaine rencontre. 

 

10. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le mardi 12 mars 2019 dès 19 heures. 

 

11. Levée de l’assemblée 

Madame Josée Roy propose la levée de l’assemblée qui est approuvé par madame Annie St-Julien, il est 

21 h 20. 

 

Annie St-Julien 

Secrétaire d’assemblée 


